

Si eres católico...

y estimas en algo el esfuerzo que supone mantener próspera nuestra prensa, en circunstancias adversas como las que actualmente atravesamos, tienes el deber de propagarla y contribuir al mejoramiento y perfección de sus servicios, aportando suscripciones, anuncios y notas de protección.



ACCION

DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

AÑO IV.—Redacción y Administración Temprado, 11.

Miércoles 24 de Abril de 1935

FRANQUO
CONCERTADO

Apartado 15.—Teléfono 169.—NUM. 745

El ministro de Instrucción presenta al Consejo la ponencia sobre revisión constitucional

TEMAS DEL DIA

El alto salario como hecho social y antisocial

La teoría del alto salario induce a la redención del proletariado.

Más como hecho social interesante que es, han de determinarse en su estudio los dos polos alrededor de los cuales ha de girar una «recta teoría social de altos salarios».

Ford sin enunciarlos nunca los indica maravillosamente en el curso de sus obras. Su frase: «Mis fábricas son establecimientos en que los hombres son los productos, y los automóviles los subproductos expresa maravillosamente la mente de un negociante que sabe que el primer elemento que tiene que cuidar y mejorar en su empresa es el «hombre», y por lo tanto su retribución».

Los dos polos alrededor de los cuales giran el alto salario son: «Aumento de producción en el trabajo; aumento de poder de consumo en el trabajador.»

«Aumento de producción» representa mayor rendimiento. Que en tanto se puede aumentar en circunstancias normales el salario en cuanto que de él se derive un aumento de producción en el trabajador capaz de dar más subido valor al producto y disminuir el precio de la mercancía. Es el reflejo de una célebre frase Wissell. De no darse esta circunstancia, el aumento de salario reflejará o en una disminución del beneficio del propietario (caso el más improbable); o en aumento del precio de coste (aumento de la vida)—caso mucho más probable; o en un paro o cierre;—o en un daño hecho a otras economías de obreros o de naciones.

El primer caso sería el menos dañoso, si con él se reducen los límites del propietario a una ganancia justa.

El segundo caso se traduce en un encarecimiento de precios, que se nota en el alza automática de los precios de las mercancías, que anulan las alzas de salario.

El tercer caso—el del paro—es indiscutiblemente el más sensible. Sería un absurdo decir que el enorme paro del mundo se debe a salarios altos; pero no lo es ni muchísimo menos afirmar que en buena parte ha sido debido a la falta de capitales consumidos en dosis increíbles en la guerra y en la postguerra, falta de capitales que en buena parte se hubieran podido subsanar con menos elevados salarios.

Nótese bien: no se promete decir que los salarios existentes sean o no demasiado altos. Ni se pretende indicar como únicas causas de paro las dichas: el problema es demasiado complejo para ser tratado con semejante simplicidad. Pero bien fácilmente se comprende cómo un alto salario puede originar una fuga de capitales hacia otros países o regiones del mismo país; una orientación del dinero hacia empresas más lucrativas, o hacia títulos del Estado más tranquilos; y que por lo tanto un alza de salarios buscada antieconómicamente, «por solas exigencias o aún por violencias», sin mira alguna al bien común, puede traducirse en un hecho antisocial.

Frecuentísimo es el cuarto caso y no pocas veces da origen a luchas nacionales, a cuestiones diplomáticas delicadas o a tras de razas y pueblos.

Vayan algunos ejemplos: así como la inmigración de obreros extranjeros es ordinariamente causa de ba-

jos salarios; así el alza excesiva impide la inmigración de otros y la baja de precios. El obrero chino en Cuba mantiene bajo el nivel de los salarios; los Estados Unidos han prohibido la inmigración japonesa, porque en gran parte competía a los naturales trabajando por menos salario; el obrero español en Francia mantiene salarios relativamente bajos; la mano de obra portuguesa en España los mantiene también; aun dentro de la nación el trabajador gallego es más económico que el del resto de España; y do hace mucho tiempo que se manifestó una huelga de pescadores en el País Vasco originada remotamente por una importación fuerte de pescadores gallegos que trabajaban a menos jornal.

He ahí una serie de hechos originados por los salarios y que frecuentemente pueden dar lugar a injusticias y hacer que un salario alto pueda pasar a la categoría de hecho social a la de «antisocial».

Se dirá que el interés nacional está por encima de los intereses extra-nacionales y que por consiguiente muy bien está que se mantengan tipos altos de beneficio, de los naturales aunque sean con daño de otros. Es verdad ya que la caridad ordena da comienza por sí mismo, y más obligación hay de mejorar la propia casa que la ajena; pero nótese que estos casos y otros análogos parecen de muy fácil solución cuando somos nosotros los favorecidos, nos parece anticaritativo sino injusto cuando somos los que sufrimos los daños. Quizá nos pareciera bien prohibir la inmigración del obrero portugués en nuestros trabajos; ¿nos parecería «igualmente» justo que el Gobierno francés hiciera lo mismo con los españoles?

El caso muchas veces se acusa con fuertes caracteres de dureza. Hay momentos en que un gran paro em-pobrecer continuamente a los extranjeros o vecinos—o aún a los de pueblos vecinos dentro de la misma nación o aún de la misma provincia—, y ¿no puede ser anti social por mantener un tipo, hacer morir de hambre a nuestros vecinos?

En otro orden de hechos económicos el caso se presenta del mismo modo. Hay empresas que son «de hecho monopolistas», en las cuales la demanda es rígida o casi rígida; en la cual por consiguiente el dueño sabe perfectamente que no bajará la venta del producto. Supóngase el caso del pan,—artículo de primera necesidad—, de demanda casi rígida poco flexible. Un alto salario determinará lógicamente un alza en el precio del pan. ¿Será en ocasiones antisocial esta alza provocada? los ejemplos podrían multiplicarse hasta el infinito.

«Mayor capacidad de consumo». He aquí la segunda de las grandes condiciones que un salario alto ha de suponer. Un alto salario real, producirá en el obrero una capacidad de compra mayor; determinará en él y en su familia un régimen de vida más elevado; su círculo de compras se ensanchará por consiguiente, y él mismo será comprador de muchas cosas que desde luego antes no podía en modo alguno comprar. Si se quiere poner un ejemplo lo podemos poner en el mismo Ford.

Era clásica la afirmación de que en los Estados Unidos el automóvil iba siendo consuetudinario como instru-

El Gobierno se muestra conforme con su orientación

En una próxima reunión se perfilarán algunos detalles

Se anuncia una medida de importancia acerca del problema triguero

Madrid.—A las diez y media de la mañana se reunió el Consejo de ministros en la Presidencia.

La reunión terminó a las dos de la tarde.

Al salir el ministro de Comunicaciones, señor Jalón, dió como secretario del Consejo, la siguiente referencia verbal de lo tratado en él.

El señor Lerroux informó acerca de una visita que le hizo una comisión de obreros y empleados de la Siderúrgica del Mediterráneo para exponerle la crisis que atraviesa dicha factoría que está amenazada de cierre.

La comisión citada propuso como remedio el incremento de la fabricación de carriles. Esta iniciativa ha parecido bien en principio.

Se trató también de los problemas existentes en Riotinto y en Mazarrón, sobre los cuales se llevará una solución al próximo Consejo.

Se acordó enviar una representación oficial a la Conferencia Internacional de Redes Eléctricas de Alta Tensión que se celebra en París cada dos años.

Se trató también de la reforma constitucional.

El Gobierno está conforme con la orientación de la ponencia llevada a Consejo por el señor Prieto Bances y en una reunión próxima se puntualizarán algunos detalles.

En breve se conocerá una importante medida sobre trigo y varios decretos de Instrucción.

El ministro de Estado habló de las relaciones comerciales de España con Francia.

Todavía no se ha adoptado acuerdo alguno que se relacione con la manera de guardar la Fiesta del Primero de Mayo.

Esta noche—terminó diciendo el señor Jalón—marcharé a Sevilla acompañando al señor Lerroux y re-

gresaremos el próximo sábado por la noche.

NOTA OFICIOSA

Madrid.—De los asuntos tratados en Consejo se facilitó a la Prensa la siguiente nota oficiosa:

Presidencia.—Asistencia de España a la Conferencia de Ciencias que se celebrará en la Universidad de Oxford.

Estado.—El señor Rocha informó de la actuación del señor Madariaga en Ginebra.

Justicia.—Libertad condicional de 17 reclusos.

Nombramientos de magistrados que no afectan a Teruel.

Gobernación.—Reposición de un jefe de Negociado.

Agricultura.—Aprobando el reglamento para la aplicación de la Ley de Arrendamientos Rústicos.

Regulando el procedimiento para la posesión de fincas expropiadas por el Instituto de Reforma Agraria.

Modificando el decreto que estableció la Sección de Política Agraria.

Industrias.—Autorizando la exportación de conservas.

Derogando las disposiciones restrictivas para la importación de motores de combustión interna, material eléctrico, motocicletas, caecinas sin alcohol y jabones de tocador.

Autorizando la desnaturalización y venta de buques.

Concurso para el servicio de líneas de navegación.

Obras públicas.—Nombrando a don Valentín González Bárcena de legado del Gobierno en la Confederación Hidrológica del Ebro.

Distribución de 20 millones de pesetas para la construcción de ferrocarriles.

Comunicaciones.—Creando el servicio de paquetes de muestras.

FIRMA PRESIDENCIAL

Madrid.—Al llegar esta tarde el señor Lerroux a la Presidencia con firmó que esta noche marchará a Sevilla para descansar unos días.

Le acompañará el señor Jalón.

El señor Lerroux facilitó después a los periodistas una extensa firma que afecta a todos los departamentos.

Lo más saliente de ella son las disposiciones siguientes:

—Nombrando gobernador general interino de Cataluña al señor Pich y Pon.

Nombrando subsecretario de la Marina civil a don Mariano Arrazola.

Nombrando director general de Enseñanza Profesional a don Fernando Feijóo.

Nombrando delegado del Estado en la Campsa al ex alcalde de Jaca don Pío Díaz.

Concediendo el collar de la orden de Isabel la Católica a los presidentes de Perú y Uruguay.

El paro en España -

[El paro] La tremenda y dolorosa palabra que se oye por todas partes. Si San Juan describiese en este momento las calamidades del mundo en uno de aquellos capítulos apocalípticos, no tendría que describirnos los cuatro jinetes cabalgando entre la humanidad, sembrando la destrucción y ruina, con su cortejo de hambres, guerras, pestes, muertes, etc.; sólo con que entre la humanidad pasase ese siniestro jinete del paro, detrás de sí aparecerían todas las otras calamidades.

Parece que es el castigo de Dios a la sociedad ensoberbecida y materializada. Según el sistema liberal, no podía haber crisis. La ley de la oferta y de la demanda, la ley de los salarios, regulaban en ciclos periódicos la economía, la producción, la demanda de trabajo, la natalidad, etc.

No debía de haber crisis. A pesar de todo, el economista liberal Juan B. Say vió ya su posibilidad; pero el remedio se encontraba dentro del mismo sistema liberal: dejar ir las cosas, dejar pasar; porque, como decían con bonita frase: «Los malos efectos de la libertad, con la misma libertad se curan».

Pero he aquí que las crisis se han presentado periódicamente: cada ocho años y medio, por término medio, se presenta esta gran calamidad, y la última, que comenzó entre los años 28 y 29, ha sido la más espantosa. Cada año suben terriblemente las estadísticas de los parados, ese termómetro mundial de miseria y hambre, y en ese horizonte cargado no se ve por ninguna parte el rayo de esperanza.

Los economistas no ven la solución; mejor dicho, cada economista da la suya como panacea de todos los males económicos; pero estas soluciones son diversas y aun contrarias. Quién de ellos quiere levantar infranqueables aduanas en las fronteras de la patria, y que, por otra parte, las de otras naciones se allanen, para poder lanzar al mercado extranjero la superproducción nacional, y ésta es la solución que,

J. Borja

por lo general, se exige a los Gobiernos; quienes que confían todavía en la economía clásica, como Weber, quieren allanar todas las fronteras, y cuando la riqueza y la producción circulen libremente por todo el mundo, la crisis y el paro cesarán muy en breve. Dentro de las mismas naciones se estudian proyectos, se preconizan soluciones, etc.

Y en España, ¿qué hemos de hacer? Casi iba a decir que no nos tememos que preocupar, por ahora, de todas esas teorías y soluciones. ¿Es que no tenemos paro? Sí, por cierto, y cada día va creciendo. Pero es que no tiene remedio. Y ¿por qué? Porque aunque los economistas difieren en las soluciones positivas, todos están contestes en una solución negativa: y es que en un Estado en que no hay buena política, en un Estado en que no hay autoridad, en que las pasiones políticas quitan a los dirigentes la serenidad y el tiempo suficiente para las arduas tareas económicas, en ese país, ni la industria ni el comercio prosperarán; morirán poco a poco entre los horrores de la peor de las luchas políticas, la lucha de clases, del desorden, de la anarquía, de las ambiciones de los de arriba y del desorden y desafueros de los de abajo.

Esta es la primera solución que hemos de dar a nuestra crisis; éste es el primer medio de disminuir nuestros parados: sana política, que es mirar por el bien común; autoridad, orden, justicia social cristiana. Si implantamos esto en nuestra patria, lo demás casi me atrevo a decir que vendrá fácilmente. No se necesita ser ningún vidente para ver claramente que España, por su contexto industrial, por las grandes posibilidades de explotación, por lo mucho que nos falta adelantar en la industria y el comercio, puede ser una nación en que apenas se sientan las crisis y el paro... pero esto con las condiciones dichas...

¡Dos años de cárcel!

«Los padres que no eduquen a sus hijos sufrirán dos años de cárcel...»

La noticia, tajante, radical, con caracteres de estentóreo estallido, viene de Rusia. No puede confesarse de manera más rotunda la derrota vergonzosa de un sistema de educación en ruinas...

Hace ya quince años... Un día partió de Rusia un grito de furia demolidora. «¡Hay que destruir la familia!», decía. Y comenzó la obra de arrancar a los hijos de la tutela paternal. Los hijos no eran de los padres; pertenecían al Estado; eran simples «cosas» sometidas al dominio tiránico de la gran máquina estatal.

El grito y la táctica adquirieron resonancia mundial. Los frutos están ahí, condensados en las breves palabras de ese telegrama insólito. ¡Dos años de cárcel a quienes no eduquen a sus hijos!...

Al cabo de quince años de engendrar generaciones de criminales, se devuelven los niños a sus padres y

se les condena con el severo castigo que queda apuntado.

La rectificación, impuesta por la desmembración social y la descomposición moral de un pueblo, tiene un enorme valor de ejemplaridad.

Es la supervivencia sobre la quebra de ideologías en bancarota, de un principio inmortal: la familia, como base del orden social. Y ella, asentada sobre el fundamento del matrimonio indisoluble.

La lección viene de Rusia. No podía esperarse más firme victoria de la pedagogía cristiana.

Quince años de amoralidad, de ofensiva contra la familia... Todo estaba permitido: la continencia sexual era un «prejuicio burgués»; se hizo lícita la poligamia; obligatorio —en muchos casos— el aborto...

Al doblar la última hoja de este almanaque de monstruosidad, el comunismo ha visto que iba a la ruina.

Y ha dicho: ¡Dos años de cárcel!...

SE ADMITEN ESQUELAS
HASTA LAS TRES DE
LA MADRUGADA

NOTAS DE SOCIEDAD

VIAJEROS

Llegaron: De Manzanera, a donde regresó el ingeniero don Daniel Piqueras. De Calahorra, don Victoriano Poyatos en unión de su bella hija Anita. De Castellón, y de paso para Zaragoza, don Tadeo Mallach e hijo. De Madrid, don Adolfo Bujarrabal. De Zaragoza, el ingeniero don Mariano Vicente. De Castellón, don Enrique Junta.

Marcharon: A Noguera, acompañado de su bondadosa madre, el maestro nacional don Marcial Pastor. A Samper de Calanda, don Félix Bayona, maestro nacional. A Ferreruela, don Benjamín Martín y don Juan Rondeán.

Letras de luto

A la avanzada edad de ochenta años, falleció ayer en nuestra población el que en vida se llamó don Vicente Rodríguez Artigot (q. e. p. d.) El finado fué acreditado industrial de esta plaza hace muchos años y durante la actividad de su vida desempeñó diferentes veces el cargo de concejal de este Ayuntamiento, llegando a desempeñar, interinamente, la Alcaldía.

Por su honradez y caballerosidad, supo crearse múltiples amistades y un respeto merecedor ya que siempre tuvo don Vicente Rodríguez la norma de practicar el bien en la forma en que buenamente podía.

Al venir el actual régimen, el Ayuntamiento acordó nombrarle alcalde honorario de la ciudad y por ello en el acto de la conducción de su cadáver al Cementerio presidirá el acto la Corporación municipal bajo las banderas.

La muerte del señor Rodríguez ha sido muy sentida entre nuestros vecinos y estamos seguros de que tanto en el funeral como en la conducción, que tendrán lugar hoy en las horas que se detallan por medio de la esquila inserta en este mismo número, quedará demostrado este sentimiento y condolencia del vecindario hacia la familia doliente, a quien acompañamos en su justo pesar.

EN TERMINO

municipal de Puebla de Valverde se vende finca llamada Mas de Galve, de labor, pasto y hermoso monte. Buenos edificios. Razón: Don Julio Górriz.—PUEBLA DE VALVERDE

Otro donativo del señor gobernador civil

Como recordarán nuestros lectores, hace unos días y en vista de la situación de los interesados, nuestra primera autoridad civil de la provincia entregó cien pesetas a la viuda del malogrado bombero Enrique Villarroya.

Ahora, el mismo señor Peláez, ha entregado la cantidad de cincuenta pesetas al bombero Pascual Sánchez herido gravemente en el desgraciado accidente que encontró la muerte el Villarroya.

Ayer mañana, hablando de este asunto con nuestra digna autoridad civil, pudimos apreciar su descontento al ver pasan los días y se hacen deseas los donativos en favor de estos desgraciados servidores.

Claro está que el señor gobernador está convencido de que el pueblo de Teruel, siempre tan caritativo y comprensivo, lo que espera es ver cómo se inicia la suscripción que ha de llevar un pedazo de pan a esos hogares que en un momento sufrieron tan rudo golpe.

Por todo ello, el señor Peláez nos rogó hagamos un llamamiento a las personas pudientes para que tan pronto como comience a publicarse la esperada suscripción se apresuren a figurar en ella ya que es verdaderamente crítica la situación económica de esas desventuradas familias.

Por nuestra parte y conocedores de las constantes aportaciones económicas que don Manuel Peláez está haciendo a cuantos convecinos nuestros se encuentran en la miseria, estamos seguros de que su llamamiento ha de encontrar eco en las personas turolenses siempre dispuestas a enjugar las lágrimas de sus semejantes.

No queremos terminar las presentes líneas sin reflejar la satisfacción que sentimos al dar cuenta día tras día de los donativos que el señor gobernador viene haciendo. Son rasgos que claramente ponen de manifiesto su caballerosidad.

EL TIEMPO

Poco, muy poco se diferenció del anterior el día de ayer, puesto que la mínima registrada aumentó únicamente, comparada con la del lunes, cuatro décimas. Es decir, que fué la de 1'4 grados.

No obstante, tampoco estuvo desapacible el día, ya que hubo momentos en los cuales lució el sol, si bien es cierto que la máxima se quedó en los 16'6

Por la tarde llovió a intervalos y ello hizo que la temperatura refrescase notablemente.

Cayó agua y algo de piedra. A la hora en que estas líneas escribimos, la presión atmosférica ha subido bastante.

El barómetro va dejando la lluvia para ir hacia la variación.

¡Con la falta que está haciendo el agua!

De la vida local y provincial

El martes de Pascua

Si dijésemos el martes del Sermón de las tortillas, seguramente que enseguida sabrían nuestros lectores ¿amos a referirnos en estas líneas al día de ayer.

Es tan tradicional la fecha de ayer, que hasta en las obras se dejó de trabajar. Comercio, trabajadores de la tierra, en fin, todo Teruel celebró ayer el Sermón de las tortillas.

Y eso que el día no pudo ser más variable ni frío. Hubo viento, sol—muy poco—, agua, granizo, de todo.

Pero el personal dijo que se celebraba el día y así lo hizo; marchó al campo, unos a las choperas y otros a las viñas, y las calles de la población aparecieron desiertas hasta que, terminada la merienda con las clásicas tortillas y «monas» comenzó un vistoso desfile de personal que iba acudiendo a nuestra plaza de Carlos Castel. La armonía siguió cada vez mayor y todavía continúa en las horas de la madrugada.

Hubo muchas «toquillas»—cosa natural ante la fresca temperatura—pero ningún incidente.

Y hasta el próximo año.

Ecos taurinos

Un amigo nuestro que estuvo en la corrida de Pascua en Zaragoza nos decía ayer: Nada, que Villalta se mereció a todos sus compañeros...

Muy bien, amigo. Celebramos que sepas hacer justicia como la hace la Prensa en general acerca de la actuación de Nicanor. En el primer bicho no pudo estar más valiente aunque el toro no dejaba serlo y en el otro ya se sabe; ovaciones y corte de oreja.

Nada, decimos nosotros, que Villalta sigue en su sitio.

Y si no, veamos lo que ahora hizo en Barcelona.

Tenemos un telegrama en el cual, con el laconismo que siempre se emplea en esos papeles azules, leemos: Montalvo, buenos; Villalta, orejas, rabos.

De modo que ya ven los villaltistas: Dos corridas, dos éxitos.

¡Qué ganas tenemos de verle actuar aquí, con ganado propio, ¿eh?, para que muchos descontentos puedan decir: ese es nuestro torero, el que hace hablar de Teruel...

Catorce pesetas

Una sola vez - Todos mecanógrafos

Práctico aparato «Graphos» 48 teclas para dominar la mecanografía en tres meses, patente de invención 61.368. De texto en Escuelas de Comercio, Academias, etc. Última palabra de la pedagogía moderna. Especial para oposiciones. Como propaganda sólo 14 pesetas contra reembolso talón f. c. Pídalo a «Graphos» Resmundo Fernández, 10. MADRID.

Sección religiosa

Santos de hoy.—Santos Fidel de Sigmaringa, Leoncio, Alejandro, Eusebio y Sabas, mártires.

Santos de mañana.—Santos Marcos, evangelista, Esteban, obispo y mártir; Evodio, Hermógenes, Calixto, Agatópode y Filón, mártires.

CULTOS

Cuarenta horas.—Se celebrarán durante el presente mes en la Iglesia de San Juan.

Misa cantada a las nueve. La Exposición principiará a las cinco y media, y el Rosario, a las seis y tres cuartos, terminando a las siete y media, con la bendición del Santísimo.

Misas a hora fija:

Catedral.—Misas a las nueve, rezada; nueve y media la mayor, y a las once en la capilla de los Desamparados.

San Andrés.—Misas a las siete y media, ocho y ocho y media.

Santa Clara.—Misa a las siete y media.

San Juan.—Misa a las siete y media y ocho.

Santa Teresa.—Misas a las seis y media, ocho y ocho y media.

Santiago.—Misa a las siete y media.

El Salvador.—Misas a las siete y media y ocho.

San Pedro.—Misas a las siete y media y a las ocho.

San Miguel.—Misas a las ocho.

La Merced.—Misas a las ocho.

El novenario de San José, en la iglesia de Santa Teresa, continuará celebrándose hasta el 29 del corriente los siguientes cultos:

Todos los días habrá misa cantada a las diez y cuarto de la mañana, y a las seis de tarde corona cantada y rezada de los dolores y gozos, himno, lectura de la novena, sermón, canto de los gozos, despedida y adoración de la reliquia del bendito Santo.

Los ejercicios de la tarde, todos los días del novenario, se cantarán por la capilla de Santa Iglesia Catedral.

El día 28, fiesta principal de la novena, será la comunión general a las ocho de la mañana con misa rezada, a las diez misa cantada con sermón.

En todos los actos de la tarde estará expuesto el Santísimo Sacramento.

El día 2 de Mayo, a las ocho, se cantará una misa en sufragio de los difuntos asociados.

La convalecencia

va acompañada de una gran depresión nerviosa que el Jarabe Salud combate victoriosamente. Está aprobado por la Academia de Medicina y en cerca de medio siglo de existencia nunca ha defraudado la esperanza del enfermo.

El reconstruyente que puede tomarse en cualquier época del año sin que pierda nada de su eficaz actividad, es el famoso Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD.



El estreñimiento no se cura con purgantes que irritan. Se necesita la suavidad del LAXANTE SALUD. Pídase en farmacias.

De la provincia

(Referencias oficiales tomadas de los partes facilitados en el Gobierno civil)

Hijar

POR ARMAR ESCANDALO

En la plaza de San Blas de esta localidad armaron un fuerte escándalo los vecinos de la misma Pedro Lasala Loren y José Galver Lasala.

Intervino la fuerza pública y los escandalosos quedaron a disposición del Juzgado correspondiente.

DEPORTES

FUTBOL

La Prensa viene comentando desfavorablemente para el Madrid el catástrofico partido jugado con el Barcelona el pasado domingo.

Se ve que los madrileños no hicieron nada. El Barcelona, equipo inferior sin disputa alguna, puso un gran entusiasmo y no dejó que el «merengue» marcara. El caos, señores.

Ahora son muchos los que ante la derrota del Madrid desean seguir venciendo el Betis frente al Racing y así queda campeón de Liga.

Es una cosa que a pocos disgustaría.

Circula el rumor de que piensan organizar un campeonato de fútbol en Teruel.

Esta noticia la recogemos como eso, como rumor, ya que ignoramos

Centros oficiales

GOBIERNO CIVIL

Ayer mañana visitaron a nuestra primera autoridad civil de la provincia:

Señores alcalde y presidente de la Comisión gestora de esta ciudad; don Sebastián Zaldívar; don José María Contel; señor teniente coronel de la Guardia civil; don Mariano Vicente, segundo jefe de la 6.ª zona de estudios y construcción de ferrocarriles; don Salustiano Sánchez, provisor eclesiástico de esta Diócesis.

AYUNTAMIENTO

Hoy se reúne la Comisión de Gobernación para despachar asuntos de su competencia.

En la segunda convocatoria celebrará sesión esta noche la Corporación municipal.

REGISTRO CIVIL

Movimiento demográfico:

Funciones.—José Rodríguez Alegre, de dos días de edad, a consecuencia de falta de desarrollo.—Hospital provincial.

Vicente Rodríguez Artigot, de 80 años, viudo; senetud.—Avenida de la República, 4.

pueda tener visos de realidad puesto que el futbol de la provincia está sentenciado a ser muy pobre debido a las grandes distancias que nos separan.

Ni que decir tiene celebraríamos sea realidad este deseo, que parece ser viene del Bajo Aragón.

Advertisement for LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON, featuring a portrait of a man and text describing the benefits of the product.

Advertisement for VICENTE HERRERO, ALMACENISTA DE MADERAS, listing various wood products and contact information.

Advertisement for Casimira Bejarano Muñoz, Cafés tostados marca «La Escalinata», featuring product images and prices.

Large advertisement for D. Vicente Rodríguez Artigot, mentioning his role as an honorary mayor and details of his funeral.

Vertical text on the right edge of the page, including fragments like 'El Go', 'Por u', 'resulta', 'Se han d', 'Aterri', 'Se cele', 'Barcelona', 'esta capital la', 'ge. patrono de', 'No se regist', 'Los edificio', 'casas particul', 'en los balcon', 'TOMA TIER', 'GLOBO SIN', 'Lérida —En', 'caserío de La', 'globo militar', 'que navegaba', 'LO OCURRIU', ': PITAN BA', 'Guadalupe', 'de este parqu', 'bo «Capitán E', 'el capitán dor', 'Al llegar a (', 'dió altura y le', 'lo saliendo de', 'ma, que resul', 'La pérdida', 'globo volvier', 'desaparecier', 'Así se expli', 'do el aerostat', 'peira sin pilo', 'CIERRE DE U', 'Murcia.—O', 'ciado para el', 'minas de Maz', 'EL PROBLI', 'REMOLACH', 'Zaragoza.—', 'ciudad Azuca', 'tar el decreto', 'de remolacha', 'El guberna', 'mañana de la', 'dad Azucara', 'LAMENTAB', ': VOCA C', 'Coruña.—', 'tomuoro un', 'en la carrete', 'do.', 'Se desbord', 'los vecinos c', 'de un «auto', 'do seuestra', 'atracedores.', 'En tal cre', 'maron y se e', 'dedores del', 'hallaba aban', 'que llegaron', 'res para pro', 'Al ver qu', 'se acercaba', 'sinos dispar', 'mujeres.', 'Los que s', 'excursionista', 'del «auto», c', 'do mientras', 'ner para me', 'Se han p', 'res y se han', 'embajador c', 'del consúl d', 'capital.', 'CATASTR', 'TOMOVIL', 'Palma.—', 'el equipo le', 'varias direc', 'Resultaro', 'ridos.

El Gobierno piensa leer el proyecto de reforma constitucional en la primera sesión de la Cámara

Por un error lamentabilísimo, resultan heridas dos inglesos

Se han dado ya explicaciones al embajador de Ing'laterra

Aterrizó en Lérida el globo «Capitán Barberán»

Se celebra sin incidentes la festividad de San Jorge en Barcelona

Barcelona.—Hoy se celebró en esta capital la festividad de San Jorge, patrono de Cataluña.

No se registraron incidentes. Los edificios oficiales y muchas casas particulares lucieron colgadu en los balcones.

TOMA TIERRA "UN GLOBO SIN PILOTO"

Lérida.—En las inmediaciones del caserío de Lapeira cayó a tierra el globo militar «Capitán Barberán» que navegaba sin piloto.

LO OCURRIDO AL «CAPITAN BARBERAN» :

Guadalejara.—El domingo salió de este parque de aerostación el globo «Capitán Barberán» pilotado por el capitán don Carlos Lema.

Al llegar a Cariñena, el globo perdió altura y la barquilla rozó el suelo saliendo despedido el capitán Lema, que resultó ileso.

La pérdida de peso hizo que el globo volviera a elevarse de nuevo desapareciendo poco después. Así se explica que haya sido hallado el aerostato en el pueblo de Lapeira sin piloto.

CIERRE DE UNAS MINAS

Murcia.—Oficialmente se ha anunciado para el día 27, el cierre de las minas de Mazarrón.

EL PROBLEMA REMOLACHERO

Zaragoza.—Las fábricas de la Sociedad Azucarera han acordado acatar el decreto que regula el cultivo de remolacha.

El gobernador civil se incautará mañana de las fábricas de la Sociedad Azucarera del Ebro.

LAMENTABLE EQUIVOCACION :

Coruña.—En la parroquia de Portomuro unos campesinos vieron en la carretera un «auto» abandonado.

Se desbordó la fantasía popular y los vecinos creyeron que se trataba de un «auto» cuyo chófer había sido secuestrado por una banda de atracadores.

En tal creencia, los vecinos se armaron y se embarcaron en los alrededores del lugar en que el coche se hallaba abandonado, en espera de que llegaran los supuestos atracadores para proceder a su detención.

Al ver que un grupo de personas se acercaba al automóvil, los campesinos dispararon, hiriendo a dos mujeres.

Las que se acercaban eran unos excursionistas ingleses, ocupantes del «auto», que lo habían abandonado mientras se internaban en un pinar para merendar.

Se han practicado tres detenciones y se han dado explicaciones al embajador de Inglaterra por medio del cónsul de dicha nación en esta capital.

CATASTROFE AUTOMOVILISTICA

Palma.—Un autocar ocupado por el equipo levantino «El Molinar» y varios directivos del mismo volcó. Resultaron un muerto y trece heridos.

SENTENCIAS CONDENATORIAS

Oviedo.—Un consejo de guerra ha condenado a 14 años de prisión a Epifanio Blanco y a 12 años a Constantino Suárez como directores de los sucesos ocurridos en la estación del Norte de Soto del Rey, durante la revolución de Octubre.

INCENDIO

Puertollano.—Comunican de Vico del Marqués que en una casa de la calle Noguera, propiedad de Andrés Muñoz, se produjo casualmente un violento incendio que destruyó cuatro fincas colindantes.

La rápida intervención del vecindario evitó que el incendio adquiriera unas mayores proporciones.

Las pérdidas se calculan en 15.388 pesetas.

LO QUE PIDEN LOS SINDICALISTAS :

Santiago.—En un mitin de afirmación sindicalista se acordó pedir amplia amnistía para 25.088 presos que se hallan en las cárceles por la causa, reapertura de los locales clausurados y abolición de la pena de muerte.

Numerosos profesores y alumnos de la Universidad de Manchester visitaron el Ayuntamiento de ésta y embarcaron para Vigo.

OTRO INCENDIO

Tarazona de la Mancha.—Se produjo un incendio en una fábrica de alcohol del alcalde de Aroca. Los denodados esfuerzos del vecindario evitaron que el fuego se propagara a una nave inmediata, de la que extrajeron, con grave riesgo, doce bidones de alcohol.

Se calculan en tres mil pesetas las pérdidas, y se supone que el siniestro ha sido provocado por una venganza política.

MITIN IZQUIERDISTA

Santander.—En el teatro Pereda se celebró ayer un mitin del partido de Sánchez Román.

Hablaron, éste, Ruiz Villa y Fedced. Este último defendió la labor de las Constituyentes y combatió la ley de arrendamientos.

Propugnó la unión de todos los partidos de izquierdas para las próximas elecciones con un solo programa: amnistía.

Sánchez Román fijó la posición de su partido ante el momento actual. Dijo que la crisis que hay es por el divorcio del Gobierno con el Parlamento. Los republicanos están extrañados de esto cuando hay un poder llamado a dirimirlo con la disolución.

No se puede cruzar en el camino una reforma constitucional que ataca duramente, pero el panorama político actual es contrario a la revisión.

Hay que ir a la unión de todos los republicanos de izquierdas, pero a una unión permanente y hay que abandonar los intereses de partido para defender la verdadera democracia.

Terminó diciendo que lo primero que hace falta es el resurgir económico nacional. El discurso fue recibido con frialdad por el público que asistió de izquierdas.

Desaparece el artículo 26 pero no se modifican los que se refieren a la familia

Tampoco se revisarán los que afectan a la Enseñanza

Un proyecto de Obras públicas para resolver el paro obrero

Madrid.—Los periodistas visitaron esta tarde a algunos ministros e hicieron determinadas averiguaciones para adquirir noticias ampliatorias de la referencia oficiosa que se les había facilitado acerca de lo tratado esta mañana en Consejo.

Las notas ampliatorias dicen que el señor Prieto Bances sometió a la consideración de sus compañeros de Gobierno la ponencia que este le encargó acerca de la revisión constitucional.

Se sabe que en ella no se incluyen ni el programa de la enseñanza ni lo que afecta a la familia, extremos ambos que habían sido pedidos por las derechas.

Cree el señor Prieto Bances que se debe llegar a una Constitución de tipo amplio que permita gobernar con ella a izquierdas y a derechas.

Se suprime la socialización que dispone el artículo 44. De esta forma se espera que un día puedan gobernar con ella los laboristas moderados.

Por otra parte, la supresión del artículo 24 permitirá gobernar a las derechas.

LO QUE PIDEN SOCIALISTAS Y COMUNISTAS :

Sevilla.—El ex diputado socialista señor Moreno Mateo y el representante de la U. G. T., visitaron esta mañana al gobernador para pedirle la reapertura de los centros obreros clausurados e informarse de la resolución recaída sobre la autorización solicitada para celebrar la fiesta del Primero de Mayo.

Sobre este último extremo el gobernador civil les dijo que nada hay resuelto.

También le visitaron representantes del partido comunista y de los Sindicatos de distintos de la provincia, para solicitar la reapertura de los centros, la libertad de los detenidos y la autorización para celebrar la fiesta del Trabajo.

También se quejaron de la persecución de que vienen siendo objeto en varios pueblos los afiliados a estas organizaciones.

OTRO TRIUNFO DE MILLER

Palma de Mallorca.—En la plaza de toros se celebró una velada de boxeo en la que el campeón del mundo Freddy Miller puso con gran facilidad k. o. al cubano Johnny Cruz, de un croché al hígado. Arbitró la pelea Uzcudum.

MOROS Y CRISTIANOS

Alcoy.—Esta mañana se celebró la proclamación de las fiestas de moros y cristianos con un gran desfile en el que tomaron parte varias bandas de música.

EN HONOR DE FERNANDEZ CABALLERO

Murcia.—Anoche, en el teatro Romea, se celebró un festival de homenaje al maestro Fernández Caballero con motivo de la inauguración del monumento que le ha sido erigido en esta ciudad.

Se representaron obras del glorioso compositor, concurriendo al festival representaciones de entidades de toda la provincia.

Prestaron su concurso el orfeón Fernández Caballero y la Orquesta Murciana.

Este proyecto de revisión constitucional piensa el Gobierno leerlo en la primera sesión de las Cortes.

Se prohíben las confiscaciones de bienes sin previa indemnización.

Otro de los asuntos tratados fue el de las comunicaciones marítimas. Se resolvió este expediente para evitar la supresión del servicio de la Plata y el Brasil.

Se subvencionará a la Compañía de Navegación Ibarra con quince pesetas por milla navegada hasta tanto que las Cortes aprueban la Ley de Comunicaciones Marítimas.

También este proyecto se leerá en la primera sesión de la Cámara. Igualmente se leerá al abrirse el Parlamento otro proyecto del señor Guerra del Río para remediar el paro obrero.

Atiende especialmente a la industria siderúrgica y a la exportación frutera por medio de la construcción de una flota comercial. También se incrementarán las construcciones de obras ferroviarias e hidráulicas por medio de una amplia autorización de las Cortes.

Para esto el ministro de Obras se propone recabar el apoyo de los grupos parlamentarios por tratarse de una obra nacional.

EL VIERNES, CONSEJO PRESIDIDO POR ROCHA

Madrid.—Antes de marchar esta noche a Sevilla el jefe del Gobierno dijo a los periodistas que el viernes próximo se celebrará un Consejo de ministros bajo la presidencia del señor Rocha.

LERRoux A SEVILLA

Madrid.—El señor Lerroux, acompañado del señor Jalón, marchó esta noche en el expés de Andalucía a Sevilla.

En la estación fué despedido por los ministros, autoridades y alto personal de los Ministerios.

Antes de marchar el señor Lerroux no hizo manifestaciones de interés a los periodistas.

UN FOLLETO CLANDESTINO

Madrid.—Por los pasillos del Congreso circularon hoy algunos ejemplares de un folleto clandestino cuya paternidad se atribuye al señor Prieto de Rivera en el que se anuncia una marcha sobre Madrid y se pide la ayuda de determinados elementos.

UNA PETICION DE EMILIANO IGLESIAS

Madrid.—Emiliano Iglesias visitó hoy al presidente de la Cámara, señor Alba, para pedirle que convoque a la Diputación Permanente de las Cortes para el día 30 del actual, a fin de aprobar la ratificación de los tratados comerciales con Uruguay y Argentina, pues la primera de dichas naciones amenaza con ejercer represalias comerciales.

A TIROS CON SU SEDUCTOR

Madrid.—En la plaza de Mariano de Cavia, Teresa Galán, enfermera del Hospital Provincial, disparó hoy cuatro tiros contra su novio Francisco Arroba Ruiz, cabo del Regimiento de Infantería número 1.

Francisco resultó gravísimamente herido de dos balazos.

La agresora ha manifestado que disparó sobre Francisco porque este se proponía abandonarla después de haberla seducido.

INFORMACION DEL EXTRANJERO

Ha sido nombrado ya nuevo embajador de Portugal en Madrid

Lisboa.—Ha sido nombrado embajador de Portugal en Madrid el doctor Carlos Malheiro Díaz.

EL GOBIERNO JAPONES ADOPTA LAS PRIMERAS MEDIDAS :

Tokio.—El Gobierno japonés ha adoptado medidas de excepción para hacer frente a la grave catástrofe del Noroeste de la Isla Formosa. Cinco buques de guerra han salido con equipos sanitarios y alimentos para prestar los primeros auxilios.

La casi totalidad de las comunicaciones del interior de la Isla están interceptadas.

La primera medida a adoptar ha de ser normalizar la vida en la población de Taichu, que ha sido la más afectada.

Para evitar actos de pillaje en la zona castigada por el seísmo para los delitos contra la propiedad, regirá régimen de excepción y se impondrán duras sanciones a los infractores de éste.

FUERON TRES LAS VIOLentas SACUDIDAS :

Tokio.—La hora exacta en que produjeron las sacudidas sísmicas ha sido a las 6 y 2 minutos la primera.

Esta fué muy intensa y duró casi cinco minutos.

La segunda fué a las 6 y 27, muy violenta, pero sólo duró segundos, repitiéndose aún con mayor fuerza a las 6 y 29.

En el intervalo de los tres temblores el pánico de la gente fué indescriptible.

AUMENTA EL NUMERO DE VICTIMAS :

Tokio.—Los últimos datos oficiales alcanzan la cifra de 3.003 muertos, 5.267 heridos graves (el número de leves no ha podido ser aún evaluado); 50.000 personas se encuentran sin hogar; 6.671 casas han quedado destrazadas, y otras 10.035 han sufrido más o menos directamente los efectos del seísmo.

El Gobierno a autorizado inmediatamente la concesión de un crédito de 16 millones de yens para socorros de las víctimas.

N. de la R.—Formosa pertenece al Japón y tiene una extensión de 38.803 kilómetros cuadrados, con cerca de cinco millones de habitantes.

Geológicamente es la parte más culminante de un macizo montañoso, cuyos cimientos se hundieron en los abismos del Océano.

Debido a la frecuencia con que se producen los movimientos sísmicos los moradores de esta isla construyen sus viviendas con materiales sumamente ligeros, para aminorar así los defectos de las catástrofes.

TRABAJOS DE SALVAMENTO POR LA FLOTA INGLESA :

Londres.—Comunican de Formosa que según las últimas noticias el número de víctimas causado por el terrible terremoto de ayer se eleva a 2.711 muertos y 11.386 heridos.

La flota de guerra británica en aguas chinas se ha ofrecido al Gobierno nipón para acudir en socorro de las víctimas y cooperar a los trabajos de salvamento.

La flota norteamericana de Extremo Oriente ha recibido órdenes de Washington según las cuales el contralmirante se ha ofrecido también al Gobierno japonés para cuanto pueda ser útil en los trabajos de sal

vamento de víctimas de la Isla Formosa.

ESTADISTICA OFICIAL DE VICTIMAS :

Tokio.—La estadística oficial de víctimas a consecuencia del terremoto de Formosa, fija el número de muertos en 2.594 y el de heridos en 6.787.

Las personas que han quedado sin albergue ascienden a cincuenta mil.

Este es el accidente más terrible que se recuerda en Formosa y ha causado daños incalculables en las provincias de Taichu y Chinchiku.

Los edificios están completamente destruidos, en número de 16.493 y 20.000 han sufrido daños de considerable magnitud.

La mayoría de los muertos y heridos lo han sido a consecuencia del derrumbamiento de los edificios, pues, como se recordará, el fenómeno ocurrió en la madrugada de ayer, cuando casi todos los habitantes se encontraban en sus casas.

El que hasta ahora no se haya podido llegar a los parajes donde moran los indígenas, conocidos por los «salvajes verdes», hace temer que el número de víctimas sea aún mucho mayor.

Sólo se puede comparar este terremoto a los terribles de Tokio y Yokohama, en 1923, en los que perdió ron más de cien mil vidas.

HORRIBLE VISION

Tokio.—Es doloroso ver el éxodo de los supervivientes de la catástrofe de Formosa.

Numerosas personas acompañan a sus familiares, heridos o muertos y arrastran tras sí ajuares y vitualas. Los servicios de socorro funcionan a cargo de la Cruz Roja y Sanidad del Ejército.

En los alrededores de Taichu el cuadro es desolador, pues parecen devastados por la guerra, y en la misma ciudad se agudiza aquel al contemplar los numerosos hospitales de sangre instalados precipitadamente donde la asistencia de camiones de la Cruz Roja transportando muertos y heridos, es enorme.

Los daños ferroviarios se calculan en medio millón de yens.

NUEVO SELLO

París.—Para conmemorar la entrada en servicio del mayor paquebote de la Marina francesa «Normandie», el cual iniciará su servicio el día 29 de Mayo, el ministro de Correos, Telégrafos y Teléfonos, ha decidido emitir un nuevo sello de Correos que producirá la imagen de dicho paquebote.

NO HAN MUERTO

Berlín.—Se sabe oficialmente que los comunistas alemanes Orecer y Thaelmann, de quienes se decía que habían muerto, continúan vivos en Berlín.

Se alquila

Local adecuado para oficinas o clínica en piso entresuelo. Razón: Calle Aínsas, 6, pral.

¿No está Vd. suscrito a ACCION?

No lo dude más. Llame a nuestro teléfono 1-6-9 y desde mañana recibirá Vd. este periódico antes de salir de su casa u ocupaciones.

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Mes (capital)	2'50 ptas.
Trimestre (fuera)	7'50 >
Semestre (id.)	14'50 >
Año (id.)	29'50 >
NUMERO SUELTO 10 CENTIMOS	

EL TIEMPO	
Máxima de ayer	10.6 grados
Mínima	7.4
Presión atmosférica	782.7 SE.
Dirección del viento	SE.
Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas	98
Nieve en milímetros	0
Datos facilitados por el Observatorio del Instituto de esta ciudad	

La actualidad de Arias Montano

Montano, como los grandes genios del saber, está siempre de actualidad. La verdad es eterna. No pueden contra ella los gustos y las efímeras de cada época en las modas ni las corrientes literarias y científicas de los siglos. Estas corrientes que no son más que tendencias naturales a la especialización, desembocan siempre en la verdad filosófica o teológica que es la verdad universal.

De donde la pretensión de desempolvar a Arias Montano en la próxima semana que se le ha de consagrar no es poner en plano de actualidad a un ser fosilizado que la paleontología científica ha conservado en el lecho sagrado de la tierra, sino ensayar una procesión de devotos y animarlos a ascender en peregrinación hasta la alta cumbre donde él vive inmortalizado. Un ensayo de pedagogía histórica que alumbrará en las tinieblas de la vida y encauzará la debilidad de los flacos.

Tratáramos de Cortés o de Balboa y los peregrinos antes de comenzar el camino o habiendo recorrido los primeros pasos, dirían que ya no hay nuevas Españas que conquistar ni nuevos mares que descubrir. Pero en el camino de Arias Montano podemos todos colocarnos y proceder con seguridad de lograr algún objetivo. Hay una corriente humanística en los medios intelectuales que procura encauzar a la juventud por el ambiente que vivió Montano en la Universidad de Alcalá donde por voto de millares de escolares fué proclamado digno del laurel de la poesía que ciñó a su frente en magna sesión presidida por cincuenta catedráticos el rector don Luis de la Cadena. Hay una tradición española que propugna la misma tesis de Arias Montano: la unión de España con Portugal, no en unidad de nación como él defendía circunstancialmente, porque entonces coincidían el derecho geográfico y el positivo que era objeto de la consulta, sino en unidad espiritual de dos almas nacionales, vinculadas a la defensa del mismo ideal.

Aún la corriente de especialización, cuyo provecho es tan discutido en el terreno científico, pero muy en moda en la práctica, puede encontrar en los estudios montanistas un anchuroso y bellísimo campo donde florecer y recrearse. Porque Arias Montano, polígrafo asombroso—que le llamó su gran amigo Rodrigo Caro—tuvo esta particularidad

rara en los sabios universales: que además de dominar todo el saber de su tiempo fué un especialista en casi todas las ramas que cultivó. Consumado poeta latino, a la vez que notable naturalista, capaz de vislumbrar clasificaciones zoológicas y botánicas que la ciencia de siglos posteriores ha respetado. Bibliófilo insigne a la par que notable comentarista de los libros más raros que la humanidad había producido hasta su tiempo. Y, sobre todo, la ciencia de su especialización, fué la sagrada en que se adentró profundamente y no sabía vivir sin ella, entregado a su estudio, entretanto que buenos camaradas, compasivos y comprensivos, entretenían a sus huéspedes que en la Peña le pudieran apartar de sus trabajos habituales.

Hasta en esa afición irresistible a la soledad y al retiro de su Peña maravillosa Arias Montano es un moderno. A unos la sabiduría, a otros el ahínco de lo sobrenatural, quizás a algunos el planteamiento de los negocios, los llevan al retiro del campo en estos tiempos en que el tráfico de las poblaciones hace la vida insostenible. La Historia de la ciencia viene a confirmar y a robustecer esta tendencia, afirmando que las obras grandes y las decisiones notables en la vida de las almas han sido concebidas en el retiro y son obras de profundas reflexiones que estorba el barullo de las ciudades. Montano se adelantó a los ingenios modernos y sentó la tesis del retiro campestre necesario para los profundos estudios con un tesón admirable de cuarenta años de permanencia en la Peña, interrumpida solamente por los llamamientos de la iglesia o del rey o por los servicios de caridad para con los amigos.

Hay en el servicio de Dios a que se consagra el complejo ministerio de los sacerdotes variados medios que determinan no solamente los mandatos de la iglesia y las aficiones de cada época, sino las mismas iniciativas personales que aquella respeta, cuando van encaminadas al mismo logro. Montano vió claro en la Peña lo que un siglo después habían de ver San Vicente de Paúl y San Francisco de Sales; lo que en el siglo XIX viera San Juan Bosco y en la actualidad ha visto con claridad meridiana el Papa felizmente reinante; la población rural de los Estados cristianos parece no tanto por falta de pan del cuerpo como

por falta de alimento espiritual sin el cual el hambre corporal, siempre mala consejera, es el germen de las terribles revoluciones que en la Historia se escalonan paralelas con la falta de voluntad o la sobra de negligencia que tuvieron los llamados a sofocarlas. El teólogo de Trento, adentrando a los aldeanos de la Sierra de Aracena, supliendo a los pobrísimos curas de los pueblos alejados y partiendo con los menesterosos el pan de cebada de que se nutría, es un modelo excelso para los catequistas de Acción Católica y un luminar para la conciencia del sacerdote que es invitado en este siglo descreído a sintetizar sus esfuerzos y los procedimientos todos de su sabiduría y de su ingenio a un sólo ministerio; catequizar.

Arias Montano, finalmente, fué moderno hasta en lo que a muchos puede parecer más anticuado. Quitada a la ciencia bíblica lo que ha ganado por los adelantos de las ciencias subterráneas, descubrimientos de ciudades muertas en Egipto, Siria y Palestina y el Aparato Bíblico de Montano permanece inmutable. La ciencia de cuatro siglos apenas ha podido adelantar un paso más allá de lo que él dió como gigante. En esta fuente caudalosa han bebido los que atrás de él han pretendido señalar las rutas de lo divino a los que militamos en este lugar de desierto y en esta noche de tinieblas que es el tiempo de nuestra peregrinación sobre la tierra.

Se ne esita
mujer para cuidar un enfermo.
Informarán en la Administración de este periódico.

EL AGUILA
BEBIDA MODELO DE CERVEZA Y DE BIENLO
MADRID
Depositarío para la provincia de Teruel.
Emiliano P. Pérez Buisón
PIQUER, 20-2.

EL TRIUNFO DE FRANCIA ¿A donde vamos?

No se puede negar que en Ginebra ha sido rotundo el triunfo de Francia con el acuerdo unánime de las potencias de condenar el gesto alemán del rearmamento.

Después de la conferencia de Stresa estaba previsto lo que había de ocurrir en la reunión del Consejo de la Sociedad de las Naciones. Lo extraño ha sido la actitud de Polonia, a la que se consideraba unida a Alemania.

Ya era un síntoma algo raro lo ocurrido en el «corredor polaco», donde las manifestaciones y ataques violentos de los pueblos contra la minoría alemana no podían justificarse con ninguna razón.

Quizás el triunfo de los alemanes en las elecciones de Dantzig haya excitado los ánimos en Varsovia ante el temor de que el Reich quiera hacer efectivos sus sueños de reconquistar el terreno que separa al Brandeburgo de la Prusia oriental y de Silesia.

El suceso electoral de la ciudad libre de Dantzig, y la evolución de la Gran Bretaña colocándose del lado de Francia, han podido determinar que la delegación de Varsovia en Ginebra haya también votado la condena moral de Alemania por la actitud de ésta tratando de defender sus legítimos derechos como nación independiente.

¿A donde vamos? Esta es la pregunta que se hacen cuantos siguen con cuidado los acontecimientos de Europa.

Francia ha conseguido imponer su opinión a Italia y a la Gran Bretaña. Se han concertado pactos anglo-italianos, franco-ingleses e italo-franceses. París no ha tenido escrúpulo de concertar con Rusia en determinadas cuestiones. Polonia hace un cuarto de conversión. Se coloca a Austria frente a Alemania. Se amenaza a ésta. ¿A donde vamos a parar?

Alemania está, pues, aislada. Ella ha dicho repetidamente por boca del «fuhrer» que no desea otra cosa sino la paz universal, y que se ponía a la disposición de las potencias para concertar esa paz. Nosotros creemos que Alemania no dará ocasión a un conflicto bélico. Se someterá a las decisiones de los que se muestran adversarios suyos, pero no le podrán obligar a que procure almacenar elementos para ser respetada.

Claro Abánades
Madrid, 1935.

LOS INCIDENTES DE ZARAGOZA Cuando hay autoridad, la reacción ciudadana colabora y triunfa

Un solo incidente se ha registrado en toda la Semana Santa española que acaba de celebrar España entera con pompa y fervor inusitados. En Zaragoza actual sede del sindicalismo, asento de la Directiva de la Confederación Nacional del Trabajo, los elementos extremistas se creyeron, una vez más, en posesión de la fuerza suficiente para imponer se a público y autoridades. Con su acostumbrada táctica demoleadora, cercaron a la primera autoridad de la capital aragonesa, pretendiendo coaccionarla y pactar con ella para que pudiesen celebrar los católicos sus oficios y procesiones tranquilamente, a cambio de que, a su vez, como pago a tanta «tolerancia», se autorizase un acto de pública propaganda a los extremistas.

La autoridad, esta vez, ha tenido cabal concepto de su indeclinable deber y decoro. No aceptó pactos ni prestó oídos a la coacción sindicalista. Y procedió, por añadidura, como tal verdadera autoridad, adoptando cuantas medidas de previsión estimó convenientes para asegurar el libre ejercicio del derecho ciudadano a celebrar actos autorizados expresamente en toda España, sin pasar por la claudicación de que en Zaragoza no pudiese mostrar el pueblo su fe como en el resto de las poblaciones de España lo ha mostrado.

El extremismo zaragozano pasó de las amenazas verbales ante la autoridad a los hechos criminales en las calles. Bombas, petardos, huelga que quiso ser general, difusión de tremendos anuncios de atentados y tropelías sin compasión ni freno... Hubo sangre en las calles: un muerto y cuatro heridos por explosión de máquinas infernales. Pero la autoridad se mantuvo firme en su puesto y decisión de amparar el libre ejercicio de los legítimos derechos ciudadanos, y supo dar la sensación precisa de no estar dispuesta a tolerar imposiciones de nadie ni a sentir ante nada desmayos vergonzantes.

La reacción ciudadana siguió el gesto digno del señor Otero Miralles, gobernador civil de Zaragoza. Y las gentes de la capital aragonesa, lejos de sentir el menor encogimiento de ánimo, se lanzaron a las ca-

Lea usted
- ACCION -
Editorial ACCION - Teruel

JOSE MARIA CONTEL
Yagüe de Salas, 16.- TERUEL

Delegado provincial de las entidades de seguros.

«Cantabria» (INCENDIOS)
Mutua Española de Seguros Agro-pecuarios» (PEDRISCO)
«La anónima de Accidentes» (ACCIDENTES DEL TRABAJO Y RESPONSABILIDAD CIVIL)

Se necesitan agentes en toda la provincia
Grandes comisiones

REPRESENTANTE OFICIAL
PHILIPS
Especializado en RADIO
Dirigirse a:
Arturo Almazán
Teléfono, 18
ALBARRACIN

GRATIS absolutamente GRATIS
FORMULA SECRETO preparación eficazísima, inofensiva, maravillosa Champing que vuelve al color primitivo los cabellos sin tintes ni mixturas peligrosas a todo el que solicite del Apartado, 10 040. MADRID.

Elija entre su postre
Naranja SHIELD
Saboreará una fruta deliciosa

Almacén
LA VALENCIANA HIJO
San Francisco 44 y 45

FERRETERIA Y ARMERIA - PAMPLONA - HOY APERTURA
COMANDANTE FORTEA, 3 (ANTES POZO)

ANO IV.-R
La fi
TEMAS DE
VO
Desde hace movimiento diario y su e de nuevo el p de lo rabioso inteligencia S y Martínez B nes incansante común allar: listas y los de Por otra par aparecido tre distas: «Polft los personaje como Alborn go y otros, compañía de desaprovecha para enredar mún acuerdo a atomorizar juzgar por la za todos los es muy de ten que persigue otra vez, una peor sin duda no de infaust guran con gra mulado que e irá a sus mar ya podemos: las futuras e resultado de todo trance, saldrán triun miento que se del bienio y España la pla sus desastros. No creemo: crudamente se presenta. A gados los qu nuestro inter todos los pe estrechament

Crónica ecor
El abo to de
Una buena estos momen lada nave de nancero. Un podemos calli en toda la rot de ligera brisi y psicológica. No podemos de esta nuev de las finazi el punto y hor rre la noticia Española de I do a un acuer ternacional do ras repercusic biente mundi economía net fué recogida con un alza d con un movin bie; pudo ca entretezers c despertaba la mient del di de h. s. s. a de de s. z. n. crecia. Abura son i no y esperanz sión de Tesor